
"AHORA SALIÓ EL SOL Y COMIENZA EL PROCESO DE RECUPERACIÓN 
TANTO ECONÓMICA COMO SOCIAL" 
Así lo afirmó el Presidente Lagos y precisó que el Gobierno invertirá 21 mil millones de 
pesos para palear los efectos del sistema de mal tiempo que afectó a las regiones V, VI y 
Metropolitana durante esta semana. 
Respecto a los recursos para financiar este plan de recuperación, indicó que provendrán 
de reasignaciones presupuestarias y fondos de desarrollo regional de emergencia. 
"Estamos haciendo un tremendo esfuerzo por racionalizar el gasto público para poder 
enfrentar aquello", explicó. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó que la inversión destinada por el 
Gobierno para enfrentar los daños producidos por el sistema de mal tiempo que afectó 
esta semana a las regiones V, VI y Metropolitana asciende a 21 mil millones de pesos. 
"Tenemos un primer balance global de daños del orden de los 15 mil millones para 
reparar lo que se afectó con los temporales. A eso hay que agregar lo que ya se ha 
gastado con motivo de la emergencia que son más menos unos 6 mil millones. En 
consecuencia, estamos hablando de 21 mil millones", explicó. 
 
El Mandatario señaló esta mañana, en entrevista con radio Chilena, que las acciones de 
reconstrucción iniciadas tras la emergencia están centralizadas en los Ministerios 
sectoriales. "Ahora salió el sol y comienza el proceso de recuperación tanto económica 
como social. Esto significa grandes recursos, pero para eso se maneja la economía con 
seriedad, para que cuando hay situaciones como esta podamos tener a donde recurrir". 
 
En cuanto a la cantidad de mano de obra que requerirán las labores de recuperación el 
Jefe de Estado señaló que "habrá que ver caso a caso, pero serán varios miles", además 
indicó que "estamos contratando un número significativo de gente que comienzan a 
trabajar mañana y otro sector que comienza a trabajar el día 15 de junio". 
 
Respecto a los recursos para financiar estas obras indicó que provendrán de 
reasignación de recursos y fondos de desarrollo regional de emergencia. "Estamos 
haciendo un tremendo esfuerzo de racionalizar el gasto público para poder enfrentar 
aquello", explicó el Mandatario. 
 
Frente a la posibilidad de postergar obras ya planificadas a partir de la reasignación de 
recursos el Mandatario indicó que "la gente comprende que cuando hay este tipo de 
postergaciones y se les explica (…) ahora tenemos que limpiar las calles; ahora tenemos 
que limpiar las quebradas; ahora tenemos que limpiar los canales de regadío, porque si 
no lo hacemos, otra lluvia de menor intensidad de la que hemos tenido puede provocar 
tanto o más daño". 
 
En cuanto al área habitacional, el Jefe de Estado explicó que se registraron alrededor de 
70 mil viviendas dañadas y sostuvo que "de ese total de casas, aproximadamente un 2 a 
3 por ciento están destruidas. En consecuencia, allí vamos a tener que proceder de una 
manera distinta". 
 
Respecto de esos casos, el Mandatario informó que se están buscando fórmulas para 
entregar subsidios a quienes ya lo han obtenido y sus casas se han visto afectadas por 
los temporales. "Estamos viendo modo de hacer una pequeña modificación. Porque 
muchas de esas casas son casas con subsidio y la persona tiene derecho a tener subsidio 
una vez en la vida y, por lo tanto, estas personas van a tener que tener un segundo 



subsidio", afirmó. 
 
El Jefe de Estado indicó que en el caso de Los Molles, "el Ministro Ravinet fue muy 
explícito para señalar cuál es el tipo de soluciones que van haber. Las casas totalmente 
destruidas van a tener un subsidio de 200 UF por parte del ministerio de Vivienda y las 
parcialmente destruidas, hasta 85 UF". 
 
El Primer Mandatario subrayó que este esfuerzo en el ámbito habitacional "está 
vinculado con el esfuerzo y el compromiso que hemos asumido de terminar los 
campamentos de aquí al 2006".  
 
En cuanto al área social, el Presidente Lagos informó sobre la creación de un programa 
coordinado por Corfo y el Hogar de Cristo, orientado a entregar capital a los 
trabajadores independientes que se vieron imposibilitados de trabajar a causa del 
temporal. "A través del Hogar de Cristo, queremos reponerle su modesto capital para 
que puedan de nuevo seguir actuando" explicó. 
 
Agregó que "este es un plan de recuperación económica y social, porque claro, cuando 
estamos dándole este modesto capital a este comerciante que le vende en la calle, es más 
bien un capital social, es para que él tenga una forma de seguir ganándose la vida". 
 
El Mandatario afirmó que tras los temporales se han tomado resguardos necesarios ante 
un posible incremento de las enfermedades respiratorias. Indicó que "este domingo 
tenemos 72 consultorios abiertos a lo largo del país" y añadió que "se han planteado 2 
mil 800 millones de pesos adicionales para poder tener la cantidad de medicamentos 
adecuados. Estamos bien preparados". 
 
El Mandatario afirmó que "tenemos más de 400 salas IRA, para los chicos en materia de 
respiración. Las ERA, para los adultos mayores y, cada sala son más menos 10 millones 
de pesos, pero es la única forma de poder enfrentar lo que tenemos". 
 
En otro ámbito, el Jefe de Estado valoró las muestras de solidaridad que se registraron a 
partir de diversas acciones emprendidas por el Gobierno y la sociedad civil. En este 
sentido, subrayó que la Maratón Cultural realizada durante el viernes y sábado último, 
reflejó el espíritu solidario de los chilenos. 
 
El Presidente Lagos indicó que a partir de esa iniciativa "se recolectaron 46 toneladas de 
alimentos no perecibles; dos y media toneladas de ropa; 15 mil paquetes de pañales". 
Agregó que "eso habla de otro Chile, un Chile unido, solidario". 
 
El Jefe de Estado destacó que toda la ayuda obtenida a partir de acciones de solidaridad 
se ha canalizado a través de entidades como la Cruz Roja o el Hogar de Cristo. "Eso 
garantiza que la distribución de ayuda se hace en función de aquellos que más la 
necesitan", sostuvo. 
 
En cuanto a las medidas necesarias para evitar inundaciones en Santiago, el Mandatario 
afirmó que "tenemos que entender que la ciudad tiene que ordenarse", lo que implica 
mayores recursos para la construcción de colectores de aguas lluvia. "El año 1979 se 
resolvió que el mercado iba a tener que resolver esto y todas las ordenanzas que había se 
derogaron y usted construía prácticamente donde quería (…) recién el año 94 volvimos 



a restablecer las normas respecto de este tipo de situaciones", afirmó. 
 
Explicó que es necesario mejorar el sistema de colectores de Santiago y otros puntos del 
país, obras que implican una inversión aproximada de 630 millones de dólares, a lo que 
se suman 500 millones para construir la red secundaria en la Capital.  
 
El Jefe de Estado, sostuvo que a partir del sistema de concesiones se ha avanzado en 
este ámbito, pero indicó que gran parte de esas inversiones "van a tener que hacerse 
directamente con cargo fiscal" por lo que aún debe resolverse la fuente de 
financiamiento de esas obras. 
 
En otro tema, requerido sobre la eventual decisión de Bolivia en cuanto al trazado del 
gasoducto destinado a exportar gas a través de un puerto en el Océano Pacífico, el 
Mandatario señaló que, "los amigos bolivianos están haciendo un análisis más global de 
todos estos temas. Ahora, que yo sepa, la decisión no está tomada". 


